

LA LUCHA

Diario defensor de los intereses provinciales

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la capital, 4'50 pesetas trimestre; fuera de la capital, 5 pesetas trimestre; extranjero 30 pesetas año.

NÚMERO SUELTO 25 CÉNTIMOS

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Año XXXIV

Redacción y Admon.
CALLE DEL PAVO, NÚMERO 6

Gerona, martes 14 de Junio de 1904

Dirección telegráfica
«LUCHA» — GERONA

Núm 8.263

LUZ Y CALOR

MATERIAL PARA ALUMBRADO Y CALEFACCIÓN POR GAS

LAMPISTERÍA Y CRISTALERÍA

Variado surtido de lámparas y accesorios de lampistería

Globos, pantallas, tulipas, parahumos, tubos inrompibles.

Especialidad en la fabricación de Capuchones para la incandescencia

Mecheros KERN; AUER; BRAY'S.—Hornillos, cocinas y estufas para gas. Estufa Clamond.—Encendedores automáticos y eléctricos. Timbres eléctricos.—Tubo metálico flexible.—Instalaciones completas de gas y de timbres eléctricos.

Cort-Real, 4, Gerona

GONZALEZ FORTE

Ha dejado de existir el excelente compañero y buen amigo. Cuando aún podía esperarse mucho la prensa española de la cultura de González Forte, de sus iniciativas y de su valiente pluma; la muerte inexorable nos lo arrebató, causándonos á cuantos lo habíamos tratado hondo dolor, profunda amargura.

Consagró su vida al periodismo; levantó pedestales, creó reputaciones, guió á la opinión pública y ha muerto—como otros tantos—con la pluma en la mano, como Cyrano con la espada combatiendo para el bien de todos, sin cuidarse del propio provecho.

Es otro soldado que sucumbe en la brecha. Destrozó sus pulmones con el pecho adosado á la mesa de redacción y regando con el sudor las cuartillas. Gastó sus energías, teniendo el cerebro en continua agitación, en incansante actividad. En esas hojas volanderas que devora el público con indiferencia y cuya redacción tantas vidas y energías juveniles consume, había dejado jirones de su alma, sus más bellas ideas, les había sacrificado su propia vida.

Ha muerto antes de cumplir los cuarenta años, siendo director de *La Tribuna*.

¿Biografía?—¿Para qué?... Es la de todos... Reciba la empresa, redacción y administración del querido colega, nuestro pésame más sentido; recíbalo la familia; recíbalo la pobre huérfana...

Asuntos olotenses

Nos vienen llamando la atención de algún tiempo á esta parte, ciertas quejas, ora contra el juez, ora en relación á los escribanos, y la gran marejada que reina entre la gente de curia del partido de Olot y la circunstancia de hacerse siempre eco de ellas nuestro colega el *Diario de Gerona* y copiarlas después precisamente el semanario *El Deber* de la aludida población, órgano de ciertos elementos bien definidos por sus tendencias avasalladoras.

Deseosos de velar por los prestigios de la administración de justicia y averiguar para conseguir lo apeleado lo que buenamente nos fuera dable para en su consecuencia denunciar hechos concretos, caso de que existieran, hemos pulsado en varias ocasiones la opinión pública, recopilando antecedentes que arrojan alguna luz sobre este al parecer nebuloso, asunto y permiten formar concepto siquiera ses, quizás, aproximado de las causas generadoras de tales alarmas y malestar.

Por defectos de organización en la admi-

nistración de justicia, tan palpable, que, preocupa hondamente la implantación de reformas en ella, tal vez en el Juzgado de Olot y como en él otros muchos la gestión judicial resulta algo laboriosa y tardía; pero no creemos según los antecedentes obtenidos sea esta, la causa de las perturbaciones á que alude *Diario de Gerona*.

Se supone que desde 20 y más años á esta parte los dignos funcionarios judiciales que han ejercido el cargo en el partido, han distinguido, ya á unos, ya á otros curiales con su amistad, á lo cual ciertamente tampoco parece verosímil las disidencias que supone el colega.

Háse hablado de quienes pueden tener el *tejado de vidrio*, de nimiedades etc. etc... de todo lo cual en otra ocasión quizás nos ocuparemos, con conocimiento de causa mejor que el que actualmente tenemos, siendo de suponer no influyan en la presencia de tales suspicacias, ya que puede asegurarse que así por parte del digno señor Juez como de los dos celosos escribanos se llenan cumplidamente las funciones á que por el ministerio de la ley se hallan obligados.

Por circunstancias especiales ha disminuido notablemente el número de asuntos en la totalidad de los Juzgados de España y es creencia de que esto ha ocurrido particularmente en Olot: por que algunos de los curiales agraviados de no poder dedicarse á su noble profesión con la asiduidad que desearían han puesto la proa decididamente á otros que no se hallan tan agraviados de su buena suerte y esta es la única causa y no otra á que obedecen ciertas actitudes.

Procuraremos tener al corriente á nuestros lectores de lo que ocurra en lo sucesivo.

BOLSA

REVISTA DE LA SEMANA

Resulta un trabajo engorroso hacer revistas en la actualidad á causa de la escasez de material.

Las sesiones han sido nulas y, descontadas las de los doblistas, las operaciones que se hacen son insignificantes tanto por el número como por la cuantía de las mismas.

Y como esto hace ya algún tiempo que dura, las posiciones se han ido liquidando de modo que, hoy por hoy, solo un motivo muy poderoso podría originar un movimiento fuerte, ya que el bando alcista y el bajista no pueden pelear por falta de enemigo.

A pesar de tales antecedentes nuestro mercado continúa celebrando tres sesiones diarias de contratación, cosa ridícula siempre, pero que ahora resulta un sarcasmo.

No hemos de entrar á detallar los movimientos de los grandes corros: todos se estan volviendo chicos. En cambio el corro pequeño donde se cotizan diversas acciones ofrece algún interés.

En él se estan cotizando en constante baja las Catalanas General de Crédito y en alza las acciones Canalización del Ebro, sobre las que hicimos una indicación en este sentido hace algunas semanas. Según se lee en la Prensa el diputado Sr. Ayuso ha presentado á las Cortes un proyecto de ley relacionado con la construcción del resto del Canal y el ministro del ramo hizo que la Cámara lo tomara en consideración. Cosa buena debe ser ese proyecto cuando lo combate un amigo del diputado Lerroux.

Otro valor va á resultar interesante y con satisfacción lo consignamos, ya que los títulos han visto la luz pública en esta casa. Nos referimos al Depósito Flotante de Carbones de Barcelona, sociedad que ha entrado ya de lleno en el periodo de los rendimientos, gracias á la acertada gestión de su Junta de Gobierno y al celo é inteligencia de su Gerente Mr. Park.

Las obligaciones conservan su peculiar firmeza sin preocuparse de los acontecimientos exteriores.

Los francos y libras encalmados. El dinero muy abundante en plaza pero sin atreverse todavía á buscar colocación.

Tusquets y C.ª, S. en C., banqueros, Fernando VII, 24, Barcelona.

CRÓNICA DE LA BISBAL (1)

Contra el reparto de consumos, que hasta hace poco, ha permanecido expuesto al público en los bajos de la Casa capitular, se han presentado, aproximadamente, igual número de reclamaciones que en los de los años anteriores.

Tengo entendido que son en corto número las que han sido atendidas.

El clamoreo cunde, y no será de extrañar que en el próximo año se adopte otro medio para hacer efectivo dicho impuesto.

Han empezado ya en esta comarca las operaciones de la siega.

Los agricultores se quejan, y con razón, de lo escasa que resulta la cosecha de cereales, puesto que, á consecuencia de la sequía, ni hay grano ni tampoco paja.

Subsisten, en cambio, las gabelas del Estado, y Dios sabe como deberán arreglarse los pobres agricultores para corresponder á tantos pagos.

Dos días consecutivos, el martes y miércoles últimos, que una misma caballería que pertenece al arrendatario del molino conocido por *Sagrera*, al pasar por el puente nuevo, al caer de la tarde, emprende, desbocada, veloz carrera, con grave peligro de los que transitan por aquel sitio, que no son pocos.

Gracias á la serenidad del que lo guiaba no han ocurrido desgracias.

El último día, el fogonero del expresado molino que iba en el carro, mientras la caballería seguía su loca carrera, intentó bajar, dando de brucos al suelo, pero efortunadamente sin otras consecuencias, que el consiguiente susto.

Son en bastante número las multas que ha impuesto el señor alcalde, por infracción á las Ordenanzas municipales.

De la gestión de dicha autoridad, pienso ocuparme uno de estos días.

Coméntase en términos poco favorables á la seriedad de este cabildo, el irrisorio acuerdo tomado últimamente, en virtud del que vienen obligados los vecinos que pretender clavar cualquier insignificancia á

las fachadas de sus casas, tales como placas de seguros, y hasta clavos, á ponerlo en conocimiento de la secretaría del Ayuntamiento, la que á su vez, lo participará á la comisión correspondiente, y ésta al Ayuntamiento, en la sesión inmediata.

De lo trágico á lo bufo, solo hay un paso.

El mercado del viernes último fué muy poco concurrido, como resultan serlo cada año los que se celebran durante la presente época de la siega.

Escasó la volatería, y por lo mismo, alcanzó buenos precios de venta.

El Corresponsal.

10 junio 1904.

(1) Con la presente crónica, inaugura sus tareas en este periódico el nuevo Corresponsal del mismo en La Bisbal; ya que, el que lo ha sido hasta hace poco, nuestro particular amigo don Antonio Nicolau, debido á sus muchas ocupaciones, se ha visto en la necesidad de cesar en dicho cargo.—*N. de la R.*

EXÁMENES

En los exámenes oficiales del curso académico de 1903 y 1904, verificados en el Instituto general y Técnico de esta ciudad, los alumnos de la Escuela que dirige don José Dalmau Carles, han obtenido las siguientes calificaciones:

Primer curso. Félix Villanueva, notable en todas las asignaturas; Juan José Noll, dos sobresalientes, dos notables y un aprobado.

Segundo curso. Carlos Codina, dos notables y aprobados; Francisco Plá, un notable y aprobados; Antonio Piberla (libre), sobresaliente en todas las asignaturas; Antonio Martínez, notables id.; Francisco Torrént; un notable y aprobados; José María Jaumeandreu, dos notables y aprobados; José Roure, aprobados; Antonio Ibrán, un sobresaliente, un notable y aprobados; Joaquín Oliveras, aprobados.

Tercer curso. Luis Colomer (libre), aprobados; José Ricart, un sobresaliente, dos notables y un aprobado; Luis Tomás, un notable y aprobados; Alberto de Quintana, un sobresaliente, un notable y aprobados; Federico Cullí, un sobresaliente, un notable y aprobados; Juan Corretjer (libre), un notable y aprobados.

Cuarto curso. Ramón Martí, dos sobresalientes y un notable.

Quinto curso. José M.ª Dalmau, sobresaliente en todas las asignaturas; Manuel Bassols, aprobados; Luis M.ª Jors, aprobados; Augusto Girbal, aprobados.

NOTICIAS

El diputado á Cortes don José M.ª Vallés y Ribot, ha enviado una carta al director de *El Nuevo Distrito* de Palafrugell y dedicada á los electores del distrito de La Bisbal, participando haber dirigido una comunicación al Congreso, renunciando la representación por Barcelona y optando por el distrito de La Bisbal.

Hemos recibido el cuaderno 8.º de la importante revista *La guerra ruso-japonesa*, que se publica en Barcelona.

Ni el texto ni la parte gráfica de la revista, desmerecen de los anteriores números.

Han presentado la dimisión de sus cargos el cabo de Somatén del distrito de Espionellá, don Salvador Puigdevall; don Juan Boix, cabo de pueblo del distrito de San Hilario Sacalm; don Alfonso Liensa Plademunt, subcabo de Hostalrich; don Antonio Romaguera Massot, subcabo de Ullastrel, y don Francisco Plá Rocaselva, subcabo de San Hilario Sacalm.

El alumno del Instituto de Barcelona don José González Jubany, ha terminado los

